

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno á la política. - Defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO XIII Oficinas y Talleres: Canalejas, 16

MELILLA—Lunes 14 de Diciembre de 1914

Franqueo concertado.—No se devuelven los originales.

NÚM. 9.162



Nuevo modelo de ametralladora automóvil, sistema alemán, adquirida por el Gobierno turco.

tener 35 años) que imitar á los niños cristianos en su alimentación láctea, bien seguro de que el remedio sería eficaz. Por eso quería una nodriza. Costó trabajo convencerle de que ello no sería posible y el moro se fué dispuesto á buscar por su cuenta lo que necesitaba, según dijo. Histórico.

M.

## Los congregados de la Inmaculada FIESTA ESCOLAR

Galantemente invitadas por el Hermano Rogelio, que dirige el Colegio de Nuestra Señora del Carmen, ayer tarde tuvimos el gusto de asistir á la velada literaria musical que, en obsequio de sus familias y amigos, celebraron los niños congregados de María Inmaculada que cursan sus estudios en dicho colegio.

A la fiesta, que resultó brillante y muy divertida, concurrieron distinguidas señoras y señoritas y gran número de caballeros, así como los demás niños que asisten á dichas escuelas.

En la presidencia tomaron asiento el Hermano Rogelio, Fray Ildefonso de Cuenca, Vicario eclesiástico don Miguel Acosta, coadjutor de la Parroquia don Manuel Martín Pinazo y capellán de la Brigada Disciplinaria don José Montañés.

La fiesta tuvo lugar en uno de los salones de estudios, dotado de un pequeño y bonito escenario.

Dió comienzo aquella con el «Saludo», por el niño Francisco del Canto, que escuchó muchos aplausos al retirarse.

Después, los inteligentes alumnos interpretaron con gran fortuna el siguiente interesante programa:

«Timidito y francón», por Jesús Benac, Rafael de las Llaneras, Magín Pallarés, José Güngora y Domingo Margalef.

«El hábito no hace al monje», diálogo, por Francisco López y José L. Morazo.

«Armonías», por el Orfeón del Colegio.

Poesías, por Luis Piñón.

«Basta de matemáticas», sainete, por Fernando Ruiz, Juan Ortiz, Leandro Martínez y Jesús Benac.

«Vieille Chénouette», por el Orfeón.

«Solo de flauta», monólogo, por Fernando de Carranza.

«Hambre sitasada», juguete cómico, por Vicente Padilla, Antonio Blanco, Domingo Margalef, Luis Julián, José Belmonte, Juan Ortiz y José Barbeta.

Todos estuvieron escoltadísimos en el desempeño de sus respectivos cometidos, escuchando justos aplausos.

Fuó una fiesta de cultura y recreo, que dejó grato recuerdo en cuantos niños tomaron en ella parte, y que revolvó el interés y celo que por sus alumnos despliegan los bondadosos Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Al terminar, los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente con pastas, dulces y licores.

Agradecemos al Hermano Rogelio las atenciones que nos dispuso durante nuestra permanencia en el acreditado colegio que con tanto acierto dirige.

## LA TÓMBOLA

Ayer domingo se vió, como de costumbre, muy favorecida la Tómbola de Caridad, que con tanta fortuna funciona á la entrada del Parque Hernández.

Las distinguidas señoras y bellas señoritas de turno, no se dieron punto de reposo en la expendición de papeletas.

Entre los premios obtenidos por los compradores, figuraban algunos objetos de gran valor y dos billetes del Banco. Uno, de 50 pesetas, lo obtuvo el distinguido joven don Moisés Salama; otro, de 25 pesetas, correspondió á un soldado del regimiento de Melilla.

La concurrencia á la caseta no decreció un momento, hasta bien entrada la noche. En los alrededores se situó la charanga del batallón de Talavera, interpretando escogidas composiciones.

La recaudación obtenida ayer se elevó á la suma de 1.639,50 pesetas.

La caridad de Melilla es insustentable. Nuestras enhorabuena á los pobres.

## UN SALUDO

El acreditado comerciante de esta plaza don Hector Cattán que, como saben nuestros lectores, marchó á Francia al estallar la guerra europea, ha tenido la atención de enviarnos en una tarjeta postal un afectuoso saludo. El Sr. Cattán sirve en un regimiento territorial de artillería. Tenemos gusto en corresponder á su recuerdo, deseándole fortuna.

## NECROLOGIA

En Madrid, donde reside, ha dejado de existir, después de larga y penosa enfermedad, el que en vida fué modelo de bondades, D. Felipe Garrido Prieto, hermano de nuestro estimado amigo D. Luis. A este y á su desconsolada familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

## El cobre y la guerra

En la construcción del material de guerra interviene mucho el cobre, de modo que es de interés conocer la situación del mercado.

Durante los cuatro últimos años, la producción ha sido la siguiente:

Años	Toneladas.	Años	Toneladas.
1910	891.000	1912	1.018.870
1911	893.950	1913	1.005.900

Más de la mitad de la producción es de los Estados Unidos, que en 1913 dieron 589.100 toneladas.

Los otros países productores son Méjico, el Japón y Australia.

En Europa la producción total es de 186.500 toneladas, de ellas 52.100 Alemania y Austria, 41.100 Inglaterra, 34.000 Rusia y 23.000 España, cifras pequeñas si se tiene en cuenta que el consumo en Europa alcanzó en 1913, 648.100 toneladas, que se repartieron así:

Alemania...	259.300	Rusia.....	40.200
Inglaterra...	140.800	Austria.....	37.200
Francia....	103.600	Italia.....	31.200

La gran diferencia que ofrece Alemania depende de la fabricación de material eléctrico.

Se asegura que desde el principio de la guerra la exportación americana ha disminuido mucho.

El Gobierno británico ha comprado grandes cantidades, que se transportan en buques neutrales consignados á Holanda ó á los países escandinavos.

El cobre vale hoy en Alemania 2.750 francos la tonelada, y en Londres 1.250.

## Plaza y campo

Se han reunido varios importantes propietarios bajo la presidencia de nuestro apreciable amigo don Pablo Valledor.

Acordaron ocuparse por todos los medios legales á que prospere el acuerdo de la Junta de Arbitrios sobre el nuevo impuesto á la propiedad.

Gana terreno la idea de constituir la Cámara de Propiedad, para la legítima defensa de los intereses de los propietarios.

Hace varios años que abogamos por la realización de este proyecto.

Se encuentran en Melilla el inteligente ingeniero de Montes afecto á la Alta Comis-

aría de España en Marruecos don Alfonso Arias y Chacel.

Su viaje tiene por objeto estudiar la zona ocupada para proceder á la repoblación forestal y aprovechamiento de los pastos.

El viaje del Sr. Arias, al que saludamos cordialmente, tiene una importancia extraordinaria.

El Sr. Marqués de Valdepuig, vicecónsul de España en Orán, al que ayer tuvimos el honor de saludar, visitará hoy algunas posiciones avanzadas.

El General Jordana, siempre amable con nuestros visitantes, ha puesto á su disposición un automóvil.

En el vapor correo «Vicente Ferrer» llegó á esta ciudad, terminada la licencia que le fué concedida para la Península nuestro querido amigo don Juan Sánchez, oficial segundo de la Junta de Arbitrios de esta plaza.

En el edificio que ocupa la Junta de Arbitrios se reunieron ayer, á las once de la mañana, los empleados de nuestra corporación municipal, con objeto de proceder á la elección de dos vocales y secretario de la clase de empleados, para el Consejo de Administración del Montepío de los mismos.

El señor Sanabria usó de la palabra, haciendo ver á los reunidos el beneficio que reporta á todos la constitución del Montepío.

Después dió lectura al Reglamento, procediéndose á votar los cargos de referencia.

Por mayoría de votos fueron elegidos don Pedro Sanabria y don José García Viñas para vocales, y don Antonio Negrete para la secretaría.

El Consejo de Administración del Montepío queda constituido del siguiente modo: Presidente, Excmo. Sr. General Villalba. Vice Presidente, don José Gómez Alcalá. Vocales: Don José María Zubizarreta, don Francisco Fernández Fernández, don José García Viñas y don Pedro Sanabria. Secretario, don Antonio Negrete. Depositario-Pagador, don Diego Brocardo.

La reunión terminó poco después de las doce.

Procedente de Málaga regresó ayer el capitán de la Guardia civil, Jefe de Policía, don Gerardo Alemán.

A poco de su llegada se hizo cargo del mando de la Sección de la Benemerita y de la Jefatura de Policía.

Han llegado de las posiciones de Yazan, Kaddur y Taurist-Zag, respectivamente, los capitanes don Fernando Serra, don Atlano Fernández Negrete y don Agustín Martín.

Han marchado á la Península, con permiso, los primeros tenientes don Bruno Quintana y don José Pérez Garola; á Málaga, el capitán don Felipe Navarro; á Burgos, el segundo teniente don Manuel Iglesias; á Santander y San Fernando, respectivamente, los de igual empleo don Julio Minguéz y don Miguel Genet; á Valencia, el oficial tercero de Intendencia don Isidoro Sorolla y á Madrid, el segundo teniente don Francisco Calvet.

En Junta general celebrada ayer en el Círculo de Unión y Recreo, para la elección de cargos, fué elegida por mayoría de votos, la siguiente Junta directiva para el año 1915:

Presidente: D. Genaro Peña Guerau (reelegido).

Vicepresidente: D. Tomás Moreno Lázaro. Secretario: D. Claudio Gómez Rodríguez (reelegido).

Vicesecretario: D. Domingo Vaca Sanz (idem).

Tesorero: D. Antonio Gallonet. Contador: D. Enrique S. Altamira. Bibliotecario: D. Luis Medina Vega (reelegido).

Vocales: 1.º D. Lorenzo Santos, 2.º Don Isaac Echevarría, 3.º D. Manuel Lestre Guisot, y 4.º D. Martín Capell.

Al Capitán de la sexta Mía, se han presentado solicitando volver á vivir en sus antiguos aduanas de Beni Sidel, dos indígenas que huyeron de este territorio en Mayo de 1911.

Con ellos han pasado á nuestra zona dos mujeres, cuatro niños y dos burros.

Hoy marchará desde Seluán, en donde pernoctó anoche el campamento de Monte Arri, el General Jefe de la Segunda Brigada orgánica, D. Luis Aizpuru.

Tiene por objeto su viaje asistir á unas maniobras que realizará la columna móvil de aquel territorio y la del de Seluán.

## Academia Mercantil

Clases prácticas de contabilidad.

Preparación de carreras civiles.

O'DONNELL, NUM. 6

Para detalles, al Sr. Interventor del Banco de España.

## Por los belgas

A juzgar por las impresiones que recogimos, ha producido excelente efecto la idea de contribuir á aliviar la aflictiva situación de los refugiados belgas con motivo de la guerra que ensangrienta los campos de Europa.

Las simpatías podían hallarse divididas entre los pueblos beligerantes; pero no cabe dudar que los pobres hijos de Bélgica son mirados por todos con ojos de piedad. En esto el sentimiento es unánime.

De aquí que pueda afirmarse que Melilla ha de colaborar en esa obra humanitaria, dando prueba una vez más de su inagotable caridad.

Todas las entidades de la Plaza se han adherido al pensamiento y no pasarán muchos días sin que quede determinada su forma de realización en la seguridad de que cualquiera que ello sea, ofrecerá buenos rendimientos que irán á unirse á los que otros pueblos obtengan para los belgas.

## Notas marroquies

En la zona francesa

Después del castigo impuesto por las tropas del General Henry á los rebeldes en la zona de Jenifa, el jefe Mohen-Ham-mu, ha redoblado sus esfuerzos para agrupar en su torno nuevos contingentes.

Las tribus bereberes, se hacen sin embargo las sordas y no parecen dispuestas á secundar al eterno agitador. Por el contrario prefieren á la guerra las labores del campo, en las que los indígenas están ocupados.

Desde la alcazaba de Jenifa participan en aquella zona reina tranquilidad no obstante las predicaciones de Mohen y las falsas nuevas que divulgan ciertos agentes.

Las columnas que se enviaron á la Alcazaba después de la sorpresa de que se tiene noticia, han sido ya dislocadas si bien la guarnición se ha aumentado en la medida necesaria para hacer frente á todas las eventualidades.

En el territorio de Taza ha sido muy eficaz la ofensiva tomada por el Coronel Bulleux contra los rebeldes que se dedicaban á tirotear á los pequeños convoyes.

Hásta comprobado que los kabileños de Riata tuvieron grandes pérdidas en el combate, por lo que han llevado sus fuerzas más al Sur, á la montaña. En cuanto á los Beni-Uarem, intimidados por las operaciones, han aconsejado á sus vecinos que abandonen su actitud agresiva.

## COSAS DE LOS MOROS

: Se necesita ama : para casa el nene

El moro emplea con suma frecuencia la figura en su lenguaje, y más de una vez dan qué pensar un rato sus palabras antes de descubrir el sentido y alcance verdadera.

Es en las epístolas donde principalmente se manifiesta el gusto semejante al tropo, con gran desesperación del europeo que ha de leer y no tiene larga paciencia; pero también en su charla lo emplean, casi siempre de modo acertado. Así, por ejemplo, para señalar al hombre cuya característica es la doblez, dice el marroquí: «Es de los que comen con los lobos y lloran con el pastor».

Viene todo esto á onor de cierto suceso digno de narración.

Entre los innumerables moros que desfilan por la Oficina Central de Asuntos Indígenas con variadas y pintorescas demandas, llegó hace poco uno procedente de una de las más atrasadas y famélicas kabilas del Rif.

Al corresponderle su turno, entró el hombre en uno de sus despachos. Era alto, y su rostro pálido no parecía curtido por los aires del campo. La mirada triste y soñadora.

Se le dijo que hablara y habló largo y tendido, mientras en la cara del intérprete se pintaba el pasmo.

En más de una ocasión el torsman le stajó pidiendo sin duda aclaraciones al moro y éste las daba afirmando sus palabras con movimientos de cabeza y alzando los brazos.

Cuando hubo terminado, se veía claro que el intérprete no acertaba á empezar su traducción al oficial de servicio, un veterano capitán de artillería que con razón puede llamarse especialista en asuntos morunos.

Como el intérprete hiciera esfuerzos para contener la risa, el oficial preguntó: «¿Pero qué es lo que quiere este hombre?»

—Una nodriza.

—¿Para algún hijo?

—No señor para él.

—¿Cómo? ¿Cómo?

—Sí, señor, desea una nodriza. Ha empezado diciéndolo así llanamente. Por si hablaba en sentido figurado, y lo que quería era un socorro, un favor, una merced (que á todo esto se le suele llamar *chupar*), le he dicho que se explicara; pero no tiene duda, nada de metáforas, lo que quiere es *tefa*.

El Capitán pudo desde el momento inhibirse en favor de la Junta de Protección á la Infancia ó mandarle comprar un biberón barato. No lo hizo, sin embargo, y pidió nuevas aclaraciones que el intérprete dió.

Tenia el moro un elevado concepto de la raza española. Allí entre las brujas de su tierra había reflexionado muchas veces sobre las diferencias que nos separan de los kabileños y de esta comparación naciera su deseo ferviente de asimilarse nuestras cualidades y de servir á España bien y fielmente; mas para eso necesitaba cambiarse, ingertarse como los ciruelos, y ningún medio le pareció más lógico, ningún recurso más eficaz, ya que no podía nacer otra vez, (podría

## INFORMACION TELEGRAFICA

### La guerra de las Naciones

## Las bajas de los rusos ascienden á 150.000

### Cómo se guerrea en Francia. Otro cruceo alemán á pique. Los alemanes concentran su actividad en Polonia. El armisticio de Navidad y la intervención del Papa.

#### EN ESPAÑA

##### Familias belgas. Escenas emocionantes

San Sebastián.—En uno de los trenes de la frontera, han llegado dos matrimonios belgas. Uno de ellos tiene diez hijos y el otro cinco.

Los acompañan el Alcalde de Bryona y fueron recibidos por los Cónsules de Francia y de Bélgica, Alcalde accidental y numeroso público.

La presencia de los desgraciados belgas produjo triste emoción. Muchas mujeres de las que presenciaron la llegada lloraban amargamente.

Los dos matrimonios se dirigieron á las escuelas francesas, donde se les había habitado dormitorio.

Varias familias belgas y francesas se han ofrecido para recoger á los niños.

#### Para los belgas

Vigo.—En el Consulado belga, se han comenzado á recibir donativos con destino á los desvalidos de esta nación.

El número de donativos asciende á sesenta y cinco, figurando entre ellos muchas conservas enviadas por los comerciantes, á bordo del vapor holandés «Cabentia».

#### EN BULGARIA

##### Nuevos tributos

El Ministro de Hacienda, ha leído en

Cámara el proyecto del presupuesto para el año 1915.

Se establecen nuevos tributos alegando los efectos económicos que el conflicto europeo ha llevado á Bulgaria.

#### EN SUIZA

##### La neutralidad

Berna.—El ministro de Comercio de Suiza, ha declarado que es falsa la imputación de que Suiza aprovisiona directamente á los alemanes.

Lo que ocurre es que pasa de tránsito mucha mercancía con destino á Alemania, cosa que no puede impedirlo el Gobierno, por ser Suiza un país franco.

#### EN BELGICA

##### La actuación alemana

Amsterdan.—Dicen de Amberes que continuamente llegan numerosos soldados alemanes.

Habiéndose negado las autoridades municipales de dicho puerto á reparar los caminos, el Gobernador General ha aumentado en cincuenta mil francos la contribución de guerra.

En Mústinas han cogido los alemanes gran cantidad de máquinas y muchos millares de sacos vacíos.

##### La ocupación alemana

Bruselas.—Las fuerzas alemanas continúan instalándose en el territorio belga, como si trataran de realizar la ocupación definitiva.

Todos los edificios públicos, cuarteles, hospitales, museos y demás dependencias del Estado se encuentran ocupados por las autoridades, con objeto de aprovecharse de la victoria.

#### EN ITALIA

##### Embarque de trigo. Llegada de un Embajador. Otras noticias

Roma.—El Gobierno italiano ha enviado ciento veinte vapores para transportar cuatrocientas mil toneladas de cereales que el Gobierno ha comprado en la República Argentina.

Ayer llegó el nuevo Embajador de Alemania Príncipe de Bulow.

Este suceso constituye el tema del día. Un periódico dice que el Príncipe ofrecerá á Italia la cesión del Trentino á cambio de que mantenga su neutralidad.

Se ha publicado un decreto, llamando á las armas las reservas de carabinieri.

En el preámbulo se dice que permanecerán á las órdenes del ministro de la Guerra, mientras se juzgue oportuno.

Otro decreto concede efectividad á los segundos tenientes provisionales. Entre las medidas financieras aprobadas por la Cámara, figuran los proyectos de ingresos, cuya vigencia terminará el 30 de Junio del año próximo.

El Gobierno obtuvo gran mayoría, pues votaron en pro doscientos sesenta diputados y en contra sólo cuarenta y cinco.

##### Canje de prisioneros

En Selapisa se ha verificado el canje

de mil internados civiles franceses, procedentes de Alemania, por otros tantos de esta nación.

# La guerra en Francia

## EN PORTUGAL

### El nuevo Gobierno. Los ministros. Programa del nuevo Gobierno. Participación en la guerra

Lisboa.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido de la siguiente forma: Presidente, Marina y Comercio Alejandro Braga; Interior, Alvaro Castro; Hacienda, Augusto Suárez; Negocios Extranjeros, Cervera Albuquerque; Obras Públicas, Rodríguez Gaspar; Colonias, Coronel Albuquerque; Guerra, doctor López Martín; Instrucción y Justicia, Carboza Magallanes.

Se cree que en la Cámara hallará muchas dificultades, siendo Alejandro Braga, uno de los Ministros que más duramente serán combatidos.

## EN INGLATERRA

### Una conferencia

Monsieur Brautaux, miembro de la Academia francesa, ha dado una conferencia en la Academia de Londres, a la que han asistido importantes personalidades.

La disertación ha versado acerca de la guerra y el conferenciante se ha expresado en términos patrióticos encareciendo la conveniencia de que Francia e Inglaterra que representan el mantenimiento de la civilización, luchan unidas hasta conseguir el triunfo.

Lord Kitchener ha sido nombrado Coronel jefe de la guardia irlandesa.

### Banquete

Gibraltar.—En la Cámara de Comercio, se ha celebrado un banquete en honor de la tripulación del crucero austríaco «Sidney», que echó á pique al alemán «Enden».

Durante el acto, reinó entre los conmensales extraordinario entusiasmo.

### Llegada de ingenieros

Gibraltar.—Han llegado dos ingenieros argentinos.

Se dice que son inventores de un nuevo aparato para medir distancias para la artillería.

Se dirigen á Inglaterra, llamados por el Gobierno.

### El armisticio de Pascua. Lo que dice la prensa

Londres.—La prensa de Berlín dice que el armisticio de Pascua pedido por el Papa, no ha sido concedido por haberse opuesto el Zar de Rusia.

### Los musulmanes y la Gran Bretaña

Londres.—El Sultán de Zanzibar ha dirigido á los musulmanes un manifiesto, interesándose por los lauros de los ingleses en la guerra.

## EN FRANCIA

### El Presidente y el Gobierno

París.—El Presidente de la República y su familia, se han instalado en el Elysée, Monsieur Viviani ha reorganizado los servicios de la Presidencia. La casa de la moneda ha vuelto á funcionar.

Ha regresado á París casi todo el Cuerpo Diplomático.

El Teniente Palox, ha presentado un explosivo de su invención contra los dirigibles.

### Consejo de Ministros

#### Las Cámaras

París.—En el Elysée se ha celebrado Consejo de Ministros, bajo la presidencia de Poincaré.

Quedaron aprobados los proyectos de ley relativos á los nuevos triunfos y la reunión del Parlamento que por decreto presidencial se convoca para el día 22 de Diciembre.

En el Senado se reunió uno de los grupos parlamentarios, acordando insistir para que el Gobierno someta á la aprobación de las Cámaras los créditos necesarios para la reparación de los destrozos producidos en los edificios públicos y particulares, á consecuencia de la guerra.

Los pasillos del Congreso han estado animadísimo, concurriendo gran número de diputados.

Los militares que han venido con autorización, de la línea de fuego, confirman la excelente situación militar y el gran estado moral de las tropas.

La Academia francesa celebró sesión extraordinaria, para discutir la confección de un diccionario. Asistió Monsieur Deschamps.

Mañana llegará á Burdeos, el ministro de la Guerra, para regresar el lunes.

## EN ALEMANIA

### La enfermedad del Kaiser

Rotterdam.—El Kaiser se ha agravado en las últimas veinticuatro horas. Padece una antigua afección laríngea.

Se asegura que hablando el Kaiser con una personalidad se mostró favorable al concepto de una paz decorosa.

Afirmó que no odia á los franceses y que siente hacia ellos admiración y simpatía.

### Tribunal de presas marítimas

Kiel.—El Tribunal de presas marítimas, ha ordenado la confiscación de cinco buques apresados, con motivo de llevar cargamento considerado como contrabando de guerra.

En algunas fábricas belgas han comenzado á trabajar numerosos obreros del país.

## Parte oficial alemán

Amsterdan.—Noticias oficiales recibidas de Berlín dan cuenta de que en el Argonne los alemanes hicieron volar por medio de minas un punto fuerte que ocupaban los aliados.

Las bajas de los franceses fueron muy numerosas dejando además doscientos prisioneros en poder del enemigo.

### Escuadrilla de aeroplanos

París.—Con objeto de defenderse contra las incursiones de los «tanques» ha sido construido una escuadrilla de aeroplanos.

Ya está lista y el lunes entrará en funciones. La manda el comandante Giroud.

### Lo que dice un corresponsal

El corresponsal del «Daily Mail» que ha recorrido las líneas de fuego, asegura que los aliados están sólidamente atrincherados y ocupan posiciones muy ventajosas.

En época continua el duelo de artillería y los barcos ingleses dispararon contra las fuerzas alemanas para impedir su avance.

## Parte oficial francés

Burdeos.—Mr. Millerann facilitó á las tres de la tarde de ayer el siguiente parte oficial:

«A pesar de la resistencia del enemigo nuestras tropas han podido recuperar la orilla derecha del canal de Isern. Al norte de la casa del Barquero y en otros distintos puntos de la región también alcanzamos señalados éxitos, quebrantando al enemigo que no esperaba nuestra energía ofensiva.»

«En la región del Aisne las baterías de los aliados han inutilizado otras enemigas haciendo callar á las baterías de campaña de los germanos. Una de las baterías de obuses fué completamente destruida por nuestros 75.»

«Al Norte de Vailly en la región de Portoy y Bostea la Bruyere ha habido grandes duelos de artillería y encuentros de infantería que han sido ventajosas para nuestras armas.»

«En los altos del Mossa la artillería enemiga destruyó en Deux Nouds al Oeste de Dinyel Catay, dos baterías alemanas; una de ellas de grueso calibre y otra de las destinadas al tiro contra los aeroplanos.»

«En esta misma región hicimos saltar un otokan y destruimos varias trincheras.»

«En la región de los Vosgos solo hubo combate entre las artillerías. Los cazadores alpinos efectuaron varios reconocimientos en el llano de Alsace, replegándose sin entablar combate.»

«En la región del Somme fueron reforzadas las posiciones que conquistamos anteayer, y que ayer fueron también reforzadas.»

## Otro parte oficial

Burdeos.—El Ministro de la Guerra ha manifestado á los periodistas que los últimos partes oficiales recibidos del teatro de la guerra participan que la última noche no ocurrió novedad alguna en todo el frente.

Solo alguna que otra descarga de cañón y de fusilería turbó el silencio de la noche en la línea que comienza en el mar del Norte y termina en las cercanías de Belfort.

### Ocupación de Vermelles

Londres.—Concedióse grandísima importancia á la ocupación de Vermelles por los aliados.

Se considera un imposible el que los alemanes puedan mantenerse en La Bassée pues la artillería aliada domina con sus fuegos esta ciudad.

### Crucero alemán á pique

Londres.—Por noticias facilitadas por el Ministerio de Marina de Francia, se sabe que el mes pasado se fué á pique en el Mar Báltico á consecuencia de haber chocado con una mina, el crucero alemán «Prinz Friedrich Karl».

### Comunicado alemán

Amsterdan.—Informes oficiales alemanes, afirman que las tropas germanas han rechazado completamente los ataques de los contingentes franceses en Souain, Yvernes y Norceriká.

Los franceses experimentaron gran número de bajas.

## En los mares

### Barco capturado

Londres.—En las inmediaciones de Gibraltar, un crucero inglés apresó al «Por Pushing».

A bordo llevaba cuatro mil toneladas de petróleo y de benzina.

### En el Canal de la Mancha

Dos submarinos á pique

Londres.—Una escuadrilla de submarinos alemanes, aprovechando ayer mañana la espesa niebla que reinaba en el Canal de la Mancha, se acercaron á Dover.

Dos veces intentaron penetrar en el puerto para destruir los buques de guerra refugiados allí. Dos baterías de la plaza, al apercebirse de la incursión, rompieron el fuego sobre los submarinos rechazando el ataque y obligándolos á retirarse.

Se cree que dos de los pequeños barcos se fueron á pique.

### El combate de las Malvinas. Nota oficial alemana

Amsterdan.—Dice de Berlín, que el Ministro de Marina alemán, Almirante von Tirpitz, ha explicado detalladamente las causas que llevaron á los cruceros alemanes á reprimir el Estrecho de Magallanes.

Dice además que en Coronel (Chile), donde la escuadra del Almirante von Spee, estuvo fondeada 25 horas después del combate con la escuadra del Almirante Cradock, supieron los marinos alemanes que una potente escuadra inglesa salía en busca de ellos para batirlos, y aunque á pesar de ser muy superiores en potencialidad los buques ingleses, fué la escuadra alemana en su busca.

De la catástrofe, se ha librado el cru-

ceso «Dresden», cuyo punto de refugio es conocido del Almirantazgo alemán.

## Proyecto fracasado

Roma.—Informan de Berlín, que han fracasado los intentos de la flota anglo-francesa, de atacar los Dardanelos.

Las baterías de los fuertes tienen á raya á la citada flota.

### El «Goeben» bombardea

Constantinopla.—El crucero alemán «Goeben», incorporado como se sabe á la flota turca, después de reparar las averías que sufrió, ha vuelto al Mar Negro, bombardeando la ciudad de Batum.

Los daños causados son pequeños.

### Persecución de un barco

Gibraltar.—Ayer tarde, un crucero inglés salió á perseguir un barco que navegaba por el Estrecho.

El buque perseguido, viró dirigiéndose hacia las costas de Marruecos.

Todavía no ha regresado el crucero, ignorándose lo ocurrido en la persecución.

## La guerra en Asia

### Asalto de un Consulado

Roma.—Los gendarmes turcos han asaltado el Consulado inglés de Hedeaya (Asia Menor), haciendo numerosos disparos sobre el Consal, que tuvo que huir.

El Diplomático británico, se refugió en el de Italia, continuando allí la persecución.

A pesar de las protestas del representante italiano, fué sacado á viva fuerza encorcelándose.

Un musulmán afecto al Consulado de Italia, resultó herido en la lucha.

Roma.—Nuevos despachos de Alejandría, participan que el Consal italiano opuso enérgica resistencia á los gendarmes.

Los asaltantes no cometieron violencias dentro del edificio.

El gobierno de Roma, ha ordenado á su embajador en Constantinopla, que pida reparación de las agravias.

## La guerra en Africa

### La insurrección del Cabo

Londres.—El Gobernador General del Africa del Sur, participa que puede considerarse completamente terminada la rebelión, pues sólo queda en armas un número muy exiguo.

El cabecilla Weesel, se ha rendido con mil doscientos hombres.

El total de rebeldes capturados, ascienden á siete mil.

### Patetismo de una colonia. En la colonia de Togoland

Londres.—El Consejo legislativo de Costa de Oro, ha resuelto sufragar los gastos que origina la nueva estación de telegrafía sin hilos, que destruyeron los alemanes y que habían costado setenta mil libras esterlinas.

### Lo que dicen los rusos

Petrogrado.—Ha sido completamente rechazada la ofensiva alemana en la región Lovitz.

Los rusos dieron siete asaltos consecutivos, teniendo bastantes bajas y ocasionando muchos miles á los alemanes.

Los despachos de Prusia, aseguran que ha sido completamente detenido el avance de los alemanes sobre el ferrocarril de Varsovia á Saldau.

## La guerra en Serbia

### Derrota de los austriacos

Madrid.—La embajada británica, ha comunicado á la prensa la siguiente nota:

El día cinco de Diciembre, obtuvieron los serbios un éxito á lo largo de toda la línea de fuego y especialmente en el ala izquierda donde el enemigo quedó aplastado retirándose en desorden.

Hicieron á los austriacos muchos prisioneros, cogiéndoles cinco cañones de montaña, cuatro ametralladoras y regular cantidad de rifles.

### Victoria serbia. Gran bofetada de guerra

Londres.—Por noticias oficiales, se sabe que en un sangriento combate librado el día seis, los serbios derrotaron á los austriacos, haciéndoles 20 oficiales 3.853 soldados prisioneros.

También se apoderaron de nueve ametralladoras, seis morteros y gran número de armamentos, municiones y explosivos.

### La insubia

Nihs.—Los ejércitos serbios que habían alcanzado el río Colubari, le han franqueado en las cercanías de Valjevo. Los serbios ocuparon la ciudad de Leseraby, situada en la región Norte. En los últimos combates hicieron á los austriacos, 18.000

## La guerra en Rusia

### Generales rusos relevados

Roma.—Noticias de Berlín confirman que por orden del Zar han sido relevados el General Romenkoff y otros seis Generales más del ejército moscovita.

### Los rusos rechazados al pasar los Carpatos. Sus bajas de la batalla de bodz

Viena.—Noticias recibidas de uno de los corresponsales austriacos en el campo oriental de operaciones dan cuenta de que las tropas moscovitas han fracasado en su intento de atravesar los Carpatos sufriendo numerosas bajas.

Según noticias de procedencia alemana, los rusos han tenido en la batalla de Lodz 150.000 bajas. Los alemanes confiesan también haber tenido enorme número de ellas. Es la más sangrienta batalla que registra la historia.

La ciudad de Przemyl continúa resistiendo el asedio que le han puesto las tropas del Zar.

### Ofensiva rusa en Galtizia

Petrogrado.—El día 19 continuó nuestra ofensiva en la región del Sur de Cracovia. En todos los combates librados obtuvimos señaladas ventajas.

En nuestro poder quedaron numerosos ametralladoras, ostiones y dos mil prisioneros alemanes.

## Los alemanes concentran su actividad en Polonia

Londres.—El corresponsal del «Morning Post» llama la atención de que parece ser que los alemanes concentran toda su energía en el teatro de operaciones del Oriente.

Las tropas rusas están operando un importante cambio de frente para reunir su ofensiva. Constantemente llegan refuerzos rusos al campo de operaciones.

### El viaje del Zar

Petrogrado.—El Emperador Nicolás visitó con su gran Cuartel Imperial la región de Tiflis siendo ovacionado en su travesía.

### Bombas en un Consulado

Londres.—Se ha recibido un telegrama participando que un aeroplano alemán ha arrojado una bomba sobre el consulado americano en Varsovia.

### Victoria rusa

Petrogrado.—Han sido rechazados los ataques de los alemanes en las inmediaciones de Mlaw, cerca de la frontera prusiana al Noroeste de Thorn.

Las tropas moscovitas tomaron la ofensiva marchando hacia Soldau. Los alemanes se retiraron desordenadamente. Los cosacos persiguen á las tropas germanas en esta región.

Las columnas alemanas que operaban en la región de Lopeie atacaron á los rusos. Estos se defendieron heroicamente y tras una desesperada lucha lograron rechazar á los germanos haciéndoles numerosos prisioneros.

### Comunicado alemán

Amsterdan.—Informes alemanes participan que las fuerzas alemanas han conseguido rechazar á los contingentes rusos más allá de Nowo Vadouk.

En la Polonia rusa y en la Galtizia occidental las tropas austríacas libraron ferocísimos combates con los rusos, logrando desalojarlos de las posiciones que ocupaban en Wiechiz.

Los austriacos hicieron al enemigo más de quinientos prisioneros.

### En Cracovia

En la región de Cracovia continúa la ofensiva rusa con felices resultados para las armas moscovitas.

Los enemigos hacen heroica resistencia.

### La situación en Rusia. Opinión alemana

Londres.—Noticias oficiales alemanas, dicen que la resistencia de los rusos no ha sido quebrantada todavía después de la batalla de Lodz.

Creer que los rusos en las nuevas posiciones que ocupan, darán todavía bastante que hacer á los alemanes.

Aunque se concede bastante importancia á las batallas cerca de Lovitz, mientras en ellas no triunfen los alemanes, no considerarán vencidas las dificultades del avance.

## Las Cortes CONGRESO

### (SESION DEL DIA 12)

Preside el Sr. GONZALEZ BESADA.

Después de varios ruegos de escaso interés, el Presidente de la CAMARA dedica cariñosas frases al señor Sol y Ortega, con objeto de cumplirse hoy el aniversario de su muerte.

### Interpelación Cambó

El señor CAMBO explica su anunciada interpelación.

Lamenta que nuestro Gobierno haya olvidado el problema económico, cuando los de otras naciones se ocupan de remediar las consecuencias de la guerra.

Censura que el Gobierno permita la exportación de los artículos de primera necesidad y afirma que España, sin haber luchado resultará vencida, pues padecemos y faltará trabajo.

(Ocupan los escaños los señores Maura, Lerroux y Bergamín.)

(Los señores Dato y Sánchez Guerra, toman asiento en el banco azul.)

Afirma el orador que el señor Dato quería aprobar rápidamente los presupuestos para cerrar indefinidamente las Cortes.

El señor DATO: ¡No hay tal cosa!

Reconoce que el ministro de Holanda ha hecho muchas cosas propuestas por Cataluña.

Invita á los jefes de minorías para que den sus opiniones y dice que los regionalistas creen que debe constituirse un Gobierno nacional ó de partido, capaz de convertirse en nacional.

Si el señor Dato hace declaraciones que satisfagan á todos facilitaremos la aprobación de los presupuestos.

Si el Gobierno decide otra cosa, se romperá los vínculos de solidaridad nacional. (Rumores.)

Termina diciendo que le duele la antipatía de que sean los catalanes.

El señor DATO: Nada me extraña de lo dicho por S. S., porque antes de ahora dijo que venia á matar al Gobierno y que los catalanes eran dueños del Parlamento.

El Sr. SORIANO: ¡Dueños! (Risas.)

El señor DATO: Su señoría ha dicho que este Gobierno es inepto, pero debo saber que ha hecho más cosa de lo que cree S. S.

Al estallar la guerra tomamos nuestras medidas, siendo nuestra Bolsa la única que funcionaba en Europa.

En la reunión de jefes de minorías, antes de la apertura de las Cámaras, expuse la necesidad de aprobar rápidamente los presupuestos para discutir los proyectos económicos.

Las minorías son las culpables de que no estén aprobados.

Si no fuéramos un Gobierno nacional, no estaríamos aquí.

## El presupuesto de Instrucción

El señor DOMINGO defiende un voto particular y pregunta á Bugallal que criterio sustenta sobre el nombramiento del profesorado interino de las escuelas de normales.

El señor BUGALLAL: Acepto la fórmula propuesta por las minorías sobre ese asunto del mismo modo que lo acepté Bergamín.

El señor NOUGUES: Entonces lo discutiremos todo.

El señor PEDREGAL: Una fórmula así, no es fórmula.

El Sr. BUGALLAL: Opino que debe irse avanzando á la disonancia y cuando llegue el capítulo ese, lo discutiremos.

El señor DOMINGO trata íntegramente del problema de la enseñanza, especialmente de la primaria, diciendo que después de la guerra se impone una completa reorganización, pues es una vergüenza que falten tantas escuelas.

Reconoce que Bergamín tenía muy buenos propósitos y eran muy plausibles sus estímulos.

Creo necesario mejorar la situación de los maestros, que ganan menos que los porteros, jornaleros, aguadores y guardias.

Defiende los aumentos para las cantinas y colonias escolares.

Para la primera enseñanza se debe sacar dinero de lo que se gasta en primas de navegación y en Marruecos.

El señor SILVELA (don Jorge), le contesta por la comisión.

Se suspende el debate á las ocho y media.

## SENADO

A la hora de costumbre declara abierta la sesión el Presidente señor AZCARRAGA.

En escaños y tribunas poca concurrencia.

En el banco azul el ministro de Fomento.

El Sr. ROYO VILLANOVA se ocupa extensamente de los sindicatos agrícolas de varias provincias, entre ellas Valladolid.

El señor UGARTE le contesta extensamente.

Son aprobados definitivamente varios proyectos.

Se reanuda el debate sobre los riesgos del alto Aragón, interviniendo en la discusión los señores IBÁÑEZ GARCIA y marqués de SANTAMARÍA DA PAREDES.

Le contesta el Sr. MARTINEZ PARDO por la comisión.

El señor MOLES solicita una relación de las obras públicas realizadas en Lérida.

Se levanta la sesión.

## Notas políticas

### Incidentes parlamentarios

(Madrid 12, 3 madrugada)

Está siendo muy comentado el incidente ocurrido en la sesión de ayer entre los señores Bullón y Vincenti durante la discusión del presupuesto de Instrucción Pública.

El señor Vincenti cambió de vergüenza algunos nombramientos, objetando el señor Bullón que la vergüenza era hablar sin hallarse debidamente documentado ante una Cámara respectiva.

Hubo gran tumulto y compungió para retirarse el orador.

El señor Vincenti, al haberse retirado, agrió más la cuestión al salir del Parlamento. El conde de Romanones trató de sentarlo, pero fue en vano sus esfuerzos.

El Sr. González Besada dijo que en el «Diario de Sesiones» constaría la palabra desahucado en lugar de vergüenza.

El Sr. Bullón interviniendo, censurando que no se hubiera adjudicado al Sr. Vincenti las cuestiones que pedía y en cambio se la hubiera dado el día anterior al Conde de Romanones.

### Los futuros Ministros

Se asegura que en la próxima crisis entrarán en

Notas palatinas

Noticias varias

DE SOCIEDAD

HOSPITALES MILITARES DE MELILLA Administración

Mes de Noviembre de 1914

NOTA de los precios á que se han adquirido los artículos de consumo durante el expresado mes.

Table with columns: Nombre del Vendedor, ARTICULOS, Unidad, Precio de la unidad (PESETAS CTS.). Lists various goods like Aceite mineral, Arroz, Azúcar, etc.

Melilla 12 de Diciembre de 1914.—El Administrador, José Montañana.—Visto Bueno.—El Jefe Administrativo, Marcelo Roldán.

Regreso de los Reyes. Media gala. Madrid.—A las doce y treinta llegaron en automóvil de la Granja Sus Majestades Don Alfonso y Doña Victoria...

Estrenos en el Gómico. Ante numerosa concurrencia ha tenido lugar, en el Teatro Gómico, el estreno del interesante melodrama en dos actos titulado «La sobrina del cura»...

Ayer le fué practicada por el doctor don Nicolás Bonet, una difícilísima operación en la garganta á la monísima niña Para Trilla, hija de nuestro distinguido amigo el farmacéutico primero de Sanidad Militar don Franciaco.

Enfermedades del estómago. Veinte años especialista en Madrid. Consulta de 12 á 4. Canalejas, número 3, principal. 1527

Tropas de Intendencia de Melilla. Comandancia de Compañía. Necesitamos adquirir esta Comandancia 1200 gorras de paño, 3000 camisas, 3000 cueillos, 3000 calcetines, 900 calcetines, 500 guantes color avellana, 300 guantes blancos, 2000 pañuelos, 3000 toallas, 350 guerreras de paño, 2000 guerreras de lana, 2500 pantalones idem, 2000 polizas idem, 500 borciguales, 600 platos, 6000 algarabias, 700 cucharas, 1000 cantimploras para vino, 400 forrajeras, 2000 calcetines, 1000 yanos para vino, 200 medallas de identidad, 300 labardes, 500 botas de asno, 300 botas, 300 macutos, 400 morrales para pan y 300 mantas de ganado, se hace saber que se admitirán proposiciones y modelos hasta el 21 de Diciembre próximo á las once de la mañana, siendo de cuenta de los proponentes los gastos de inserción de este anuncio y los de entrega y retirada de los modelos.

Caricatura de la guerra. El último golpe teatral del Magistralo Lorrín: presentación del nuevo aliado. (Del diario ruso «Novoir Vremien».)



Lo que dice la Prensa

«El País». Comenta la crisis, y habla del triunfo que pudo obtener el señor Bergamín. Dice que el Gobierno es interino y se halla bajo la tutela del conde de Romanones. Cree en la existencia de la conjura de que tanto viene hablando.

«El Debate». Publica un violento artículo contra el conde de Romanones, á quien llama Rey de la Chacra. Un día echa á Maurs, otro á Bergamín, y exige el Poder en la cámara regia. Res político funesto deja el Gobierno cuando quiere y jubila á los políticos cuando le place, todo en complicidad con el señor Dato.

«El Imparcial». Recoje este periódico las palabras pronunciadas por el señor Villanueva en el Congreso, para afirmarse en que existe la conjura de que se viene hablando hace días. Las manifestaciones del señor Villanueva fueron de que en el salón de sesiones hay colocadas más minas que en los mares del Norte y en el Adriático.

«El Liberal». Dice que la tenacidad de los aliados en no cejar hasta la destrucción del imperio prusiano, revela que la guerra será larga, á menos de que el Kaiser, enfermo y demente, encuentre un momento propicio para llegar á la paz decorosa de que hablan algunos despachos telegráficos, sin que se sepa los fundamentos que tiene.

«El Radical». Se ocupa de la Ley de Jurisdicciones, opinando que no ha sido derogada. En el proyecto de derogación subsisten las figuras de delito creadas por la dicha Ley de Jurisdicciones, y se mantiene el fuero especial de Guerras.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

«El Universo». Comenta el discurso del Sr. Cambó, y dice que estuvo desafortunado y empujado en el debate que se promovió. «El Universo» termina diciendo:—Hasta cuando pidió un gobierno nacional, parecía que solo lo pedía para Cataluña.

En Estaya. En el teatro Estaya, se ha celebrado el estreno del arreglo de la comedia en cuatro actos titulada «El Figaro, el barbero de Sevilla», original de Beaumarchais.

Un suicidio. Cartagena.—En esta ciudad, ha puesto fin á su vida el vecino llamado Juan Ocaña. Este hacia algún tiempo llegó repatriado procedente de Orán.

Redacción asistida. Palma.—Los estudiantes que cursan sus estudios en los diversos centros de esta ciudad, se reunieron en manifestación dirigiéndose á la redacción de un semanario, en cuyas columnas se publicó un artículo aludiendo á los escolares.

El flus y sus consecuencias. Barcelona.—El total de defunciones habidas el viernes por consecuencia de la enfermedad tífica, ascendió á 25 y las invasiones á 23.

Una comisión de duques de hoteles, de la sociedad de panaderos y cocineros, visitó á las autoridades, pidiéndoles hagan algo para devolver la tranquilidad.

La crisis de la industria que representa es tan grande, que se van á ver obligados á cerrar sus establecimientos.

El gobernador les prometió complacerles.

Antigua sastrería Cortiles. Maroto y Baratech (S. en C). GENERO Y VARIADO SURTIDO DE GENERO NACIONAL Y EXTRANJERO. PAÑERÍA, SEYAMEROS, KAKI, TRAJES PARA SEÑORAS Y CABALLEROS. EMPERMECABLES, CAPOTES Y PELERIAS. BONDAD Y BUEN GUSTO. CHACEL, S.—(Antes Yelusa). Últimas novedades.

El alimento Ideal. por excelencia es la leche condensada marca LA LEONERA. ¿Por qué? Pues porque es la más pura y la más rica en crema. Porque no está desnatada como otras que se ofrecen al público, y, por consiguiente, conserva todas sus propiedades alimenticias. Porque es la más homogénea, la más nutritiva y por lo tanto la que más beneficia la salud, tanto de los niños como de las personas mayores. Así se comprende que sea siempre y en todas partes la preferida por el público.

Laboratorio de Análisis. José Santa-Cruz. O'Donnell 41, principal, izquierda. Análisis de orina, jugo gástrico, sangre, leche, esputos, etc. Suero aglutinaciones, para diagnóstico del tifus, paratífus, fiebres de Malta, sífilis, cólera, etc. Ensayos y análisis de minerales, aguas, vinos, alimentos, tela kaki, etc.

Ostras de Coruña. Los parques ostrícolas de la Coruña están reconocidos como los mejores del mundo; sus ostras muy limpias crían las ostras más sabrosas. Sus marcos muy vivos crían las ostras que contienen mayor cantidad de fósforo. Su baño de esterilización las hace que sean las más apreciadas y más higiénicas. UNICA MENTE LAS EXPENDE. P. La Rosa. Calle Alfonso XIII, 21.

El Postal Moderno. ha recibido el figurín de temporada «Weldon's Ladies Journal», con el magnífico grabado que la casa regala á los suscriptores. Joaquín Costa, 1, y Priu, 1.—MELILLA

FADILA FUE HERIDA

En las inmediaciones de las Cuevas del Buen Acuerdo, frente á los Pabellones del mismo nombre, se registró ayer, poco después de las doce y media, un suceso singular que produjo en el vecindario penoso impresión.

Según nuestros informes, habían llegado de Quedana á Melilla, para solucionar en la Oficina Central de Asuntos Indígenas un litigio que tenían pendiente, Mohamed-Ben-Efflach Finnich-Ben-Busfa, su esposa Fadila Ben-Hamad-Ben-Musa y el padre y un hermano de esta última.

Hace cosa de cuatro meses que Fadila, joven bastante agraciada y que apenas cuenta veinte años, se vio obligada á abandonar á su marido Mohamed, debido á la frecuencia con que éste la golpeaba. Fadila requirió á las autoridades para entablar la correspondiente demanda de divorcio.

Ayer, á la hora indicada, el padre de Fadila marchó á la Oficina Indígena para contestar sus gestiones acerca del citado asunto, mientras ella, su hermano y Mohamed, aguardaban en el sitio de referencia.

Al no habían transcurrido diez minutos desde la marcha del padre, cuando Mohamed, indignado, sin duda, por la separación de Fadila, arremetió súbitamente contra ella, causándole, primero con una piedra y después con una navaja de grandes dimensiones, varias heridas en distintas partes del cuerpo.

A los gritos que en demanda de auxilio lanzaba la infeliz mora, acudió la anciana Teresa Saura Martínez, la cual, sin temor á ser agredida por Mohamed, sujetó á éste, mientras llegaban otras personas.

En tanto se desarrollaba esta escena, el Médico primero de Sanidad Militar don Paulino Fernández Martos, que en dirección á Buen Acuerdo transitaba por la calle Carlos de Arelano, al darse cuenta de lo que sucedía, marchó precipitadamente hacia el lugar del suceso, al que llegaron también sus compañeros don Máximo Martínez Zaldivar y don Pedro Torres Horváth, que van á la plaza del Cuartel de Artillería de Montaña, donde prestan sus servicios.

El herido fué atendido, mientras la desgraciada mora fué trasladada al Pabellón de Santiago, donde los facultativos expresados le practicaron la primera cura, disponiendo luego su ingreso en el Hospital Central.

A este centro benéfico fué conducida en una camilla. El estado de la herida fué calificado de pronóstico grave.

El comandante Juez permanente de Asuntos Indígenas, don Manuel Lorduy, se constituyó en el lugar del suceso, practicando las primeras diligencias, é incantándose del arma con que el rifle había herido á Fadila.

El moro agresor, que presentaba en el pecho grandes manchas de sangre, ingresó en la cárcel á los cuatro de la tarde, después de prestar declaración ante el señor Lorduy.

Doctor Queipo. RAYOS X - ELECTRICIDAD - MASAJE. General Marina, 13, principal. Horas de consulta: de 4 á 7. 1058

NOTAS LOCALES. Eschate Her. Véase en nuestra plana el anuncio del Político de Melilla. Bombones «Sanix». Purgante y depurativo vegetal para niños y adultos. Roma y gusto de caramelo. Caja de 20, 2 pesetas. Droguería «La Cruz», Triana, y Sucursal en: Joaquín Costa, frente al Teatro Reina Victoria. 32. Se vende un billar con todos sus accesorios en buen estado. Precio moderado. Informes, Aragón, 20, barrio Itzaí. 1538. Que se presenten. Para resolver asuntos que les interesen, deben presentarse en el Centro de Política, Francisco Ureda Clement, Pedro Jiménez Ortiz, Francisco Guerrero Aguilera y Joaquín Aznar León.

Dr. Fernández Martos

Consulta especial de enfermedades del Estómago, riñones é infecciosas. Horas de consulta: de 2 á 5. O'Donnell, 16, 2.º

El mejor vino amontillado es el INOCENTIE. DE LA IMPORTACION CASA EXPORTADORA VALDESPINO, de Jerez. Fructos sus superiores cognacs seleccionados por los inteligentes. Representante en Melilla D. Joaquín Mora Merino, Alta, 7. 1054

Restaurant Inglés. CASIMIRO VEREDA. La única en almuerzos, comidas, vinos y licorosos. CANALEJAS, 152. 512

Laboratorio de análisis. VACUNACION Y SUEROTERAPIA. Dres. Redondo Flores y Fernández Martos. Análisis clínicos, bacteriológicos é histológicos de toda clase de productos patológicos. Sueros diagnósticos en todas sus aplicaciones. Análisis higiénicos de alimentos, bebidas, vestuario, etc. Esterilización de materiales de cura y de inyectables. Aplicación de sueros y vacunas preventivas y curativas de los institutos nacionales y extranjeros. Elaboración de autovacuinas, y de tubos de aglutinación macroscópica para las infecciones. Prim. número 23, 2.º derecha. 1578

ATENCIÓN. Precio fijo. Visitad el establecimiento indio donde por fin de temporada se hacen grandes rebajas en los precios. M. DIALDAS E HIJOS (Alfonso XIII, número 19). 1566

PARA NAVIDAD. Confitería «La Palma». Gran surtido en dulces finos y frutas de todas clases. Especialidad en turrónes finos de Jijona-Yema, Alicante, Mezapan, Gijache y los ricos roncós de vino, aguardiente, mantea, dos de canela, limón, avellana, tortas de mantea, de aceite, borraquela y muchos otros dulces para las presentes Pascuas. Alfonso XIII, 20 (antes Chacel). 1589

Gran Sastrería de Ricardo Fius. TRAJES PARA CABALLEROS. GABANES. GÉNEROS INGLESES.—KAKI. UNIFORMES MILITARES. PELLIJAS.—CAPOTES, ETC. Alfonso XIII, tienda y principal.—Melilla. 11

«La Giralda». Confitería. Pastelería. Repostería. Pastiles y dulces finos de todas clases. Sandwich y medias noches. Pastels de carne y pescado. Jamón cocido en vino. Tortas, ramilletes y platos especiales. Helados, macedonas, leche merengada, maza y avellana. Cremas variadas todos los días. Especialidades en bollos suizos. Tatuaje n.º 10 y Miguel Zera, n.º 8. Debate del Rocio España 17.

Despacho de harinas. Procedente de las principales fábricas de Barcelona, se vende harina en el depósito que tiene establecido en esta plaza el acreditado comerciante Mesod Edery. Calle de Toledo n.º 6. B.º del Polígono

ULTIMA HORA. Nuevos combates en Francia

Monumento á Canalejas. Los mauristas en acción. Alrededor de la guerra Detalles de la detención del «León XIII»

Alrededor de la guerra. Resumen de noticias. Roma.—El Ministro de Negocios ha hecho presente en la Cámara de Diputados, la protesta que se ha hecho al Gobierno otomano á causa del incidente ocurrido en el consulado italiano de Nordeih.

«Tanger». Comunican de Casablanca, que han sido juzgados y condenados á distintas penas, varios súbditos alemanes, acusados de tomar parte en las excitaciones para la desertión de legionarios.

Vigo.—Ha llegado, procedente de Gibraltar y Lisboa, á este puerto, el transatlántico «León XIII».

Dicho barco tenía á su bordo un práctico, con el fin de tomar puerto, cuando llegó una falúa de un crucero inglés conduciendo á varios marineros al mando de un oficial.

Este revisó la documentación del buque, y como se enteró que conducía 6.000 cueros consignados á la orden para trasbordar, puso el hecho en conocimiento de su Comandante, quien ordenó la detención del transatlántico, haciéndole poner rumbo á Gibraltar.

El Capitán protestó energicamente, considerando la detención como un atropello sin buques neutrales, que hacia comercio lícito, ya que los cueros aunque iban á la orden, tenían sus destinatarios, como podía verse ante el Ócual inglés de Lisboa.

Alegó también que llevaba correo y el perjuicio que causaba á mil y pico de viajeros españoles que conducía. El marino inglés dijo que cumplía órdenes superiores.

En Gibraltar se permitió desembarcar á una comisión de pasajeros para conferenciar con el Cónsul de España, quien según se siguió una enérgica protesta.

En Algeciras desembarcaron 100 pasajeros anárquicos. La orden de libertad se recibió á las cuatro de la tarde del día 10 cuando los ingleses habían comenzado á desembarcar los cueros que conducía el León XIII. Inmediatamente fueron reembarcados. En Gibraltar habían detenidos otros barcos de diversas naciones. Comunicado francés. Burdeos.—La última jornada ha sido de calma. La única actividad que el enemigo ha manifestado, fué el bombardeo intermitente de algunos puertos. En Ipres han realizado los alemanes violentos ataques de infantería siendo rechazados. En el bosque de Fetro avanzaron y en los Vosgos y al Noroeste de Soisson rechazamos también los ataques de los alemanes.

Las noticias del día. En resumen. Dato ha dicho á los periodistas, que ayer, después de la sesión del Congreso, marchó á Palacio con objeto de desposarse con el Rey y darle cuenta de los debates parlamentarios.

Las noticias recibidas del extranjero y Marruecos, no acusan novedad. El jueves se celebrará Consejo de Ministros en Palacio.

El rábido creése que el Gobierno terminará la aprobación de los presupuestos y si no fuera así, ese mismo día se declarará la sesión permanente, pues desean muchos diputados terminar las tareas, para pasar las fiestas con las familias.

Refiriéndose al debate de ayer en el Congreso planteado por el señor Cambó, hijo el Presidente.

Alicante.—Han llegado la Duquesa de Canalejas, su hijo Pepe y el Sr. Franco Rodríguez, con objeto de asistir á la inauguración del monumento levantado en honor del insigne estadista.

Luego se celebró la inauguración del monumento, resultando un acto solemnísimamente.

En el Centro Maurista de Madrid ha dado hoy una conferencia don Valentín Gamazo.

Disertó «Sobre el tema Político y gubernante», comparando la política actual con una casa de juego, donde hay desde el ventajista, hasta el matón de oficio. Estuvo elocuente al examinar la política maurista, que no tiene más lema que el desquite del caciquismo y la revolución desde arriba.

Terminó diciendo que el Alcazar del Poder ha sido asaltado por los ventajistas y logreros y es preciso echar á esa gente haciendo la revolución desde arriba ó desde abajo. El orador fue ovacionadísimo.

Espectáculos. Reina Victoria. Compañía de zarzuela y opereta.—Función para hoy.—A las 6 y 1/2 «El sexo débil» y «La Romántica».—A las nueve (sección triple) «El Gitanillo», «Molinos de Viento» y «Los Aparecidos». Salón Imperial. Gran Compañía de cine y variedades.—El aplaudido trio Mari Tito, la notable canzonetista Elvira Ramos, el dúo «Los Castellis» y la pareja de bailar internacionales hermanos Besson. Circo Internacional. Gran Compañía acrobática, cómica mímica-musical.—Todas las noches grandes atracciones. Alfonso XIII. Todas las noches estrenos de interesantes cintas de acreditadas marcas. Kursaal. Sección continua de cinematógrafo todas las noches. Cine Ideal. Sección continua todas las noches.

